
■卓話者紹介　　　　　　　　　木下康彦君
沼田青年会議所の33代理事長を2005年に

務められ、フィルムコミッションを活動の一
つとして立ち上げられました。私はその時に
副理事長として微力ながら手伝い協力いたし
ました。
今日は現在どんな活動をしているかなどを
お話しいただきます。
■卓　話　　　　　　　　　
フィルムコミッションとは、映画、テレビ
CMなどロケーション撮影を誘致し、それを
スムーズに進めるための非営利公的機関のこ
とです。これがないと制作会社が全て個別に
手配したり交渉しなくてはならず大変な作業
となっていました。各地のコミッションが、
地域の情報を持っていて、手伝っています。
これには三原則があり、①非営利公的機関
であり、撮影隊等の金銭の授受や資金援助タ
イアップ協力はしません。②撮影のためのワ
ンストップサービスを提供する。一元的な窓
口で情報提供や許認可等を調整します。③作
品の内容は問わないこと。内容や規模で差別
などせず、表現の自由を制約するようなこと
はしません。但し、使用する場所の方が断る
場合は仕方ありません。
これを組織するメリットは、地域の情報発
信ルートが増え、撮影隊等が支払う直接的経
済効果が見込まれます。映画など100人以上
スタッフが何週間もいれば何千万円も経費が
かかり効果は大きなものになります。そして
作品を見た人が来て間接的経済効果も見込ま
れます。ロケの人が地域の再発見で、地元が
見過しているものを気付かせてくれて、地域
文化の創造や向上につながります。

提供するサービスは、ロケの場所や情報、
宿泊、食事弁当、機材、車、許可申請などで、
警察などの公的機関への手続き代行はいろい
ろで、当会はしていません。エキストラの手
配も各地で違いますが、高崎などはベテラン
もいて楽しみにしている方もいます。ロケ現
場への同行をして、迷惑行為はないか、場所
の保全は大丈夫か確認しておかないと大変な
ことになる場合もあります。
この歴史は、1975年アメリカで設立され、

41カ国307団体が登録され、アジアでは
2004年に６カ国18団体がネットワークを作
っています。
日本では2000年にフィルムコミッション

設立研究会が設立され、普及活動を行い、翌
年に全国の連絡協議会をつくり広げていきま
した。地方自治体が中心になる場合が多く、
08年に100を超え、09年ジャパン・フィル
ムコミッションに移行して世界との連携も図
りました。
県内では02年わたらせフィルムコミッシ

ョンが民間で設立。03年高崎にでき現在は
たかさきコミュニティシネマで、映画祭など
の活動もしています。同年嬬恋、05年沼田
ができ前橋、上野村、渋川伊香保、長野原で、
行政中心で、まったく支援のないのは沼田だ
けです。
沼田は05年JC理事長の時発足し、利根沼

田が一つになれる活動として、仲間とともに
活動しています。私の会社に事務局を置いて
５人で対応していますが、ボランティアなの
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でみんな大変な状況でしています。16年に
は31件問い合わせ、その中で実施されれば
各手配をして、同行もしなければならないと
いう状況です。先日のNHK花の剣士では公
園の武徳殿を使いました。暗殺教室１と２は、
廃校の須川小を使い、経済効果は両方で１億
を超えて、学校にセットを一部残してくれた
ので映画を見た親子が来たりいています。
このように多くの効果が見込める事業なの
で、人的協力や資材等の協力を皆様にお願い
することもありますので、ご理解ご協力をお
願いします。

■司　会　　　　 吉野　登SAA出席委員
■ソング　四つのテスト　　　　桑原　裕君

小菅茂雄会長
今日も雪で、皆さんも大変だと思います。

21日はアメリカのトランプ大統領が45代目
として就任されました。実業家で政治や公職
経験もなく、１期目70才と最高年齢など初
めてづくしで、米国第一主義、誇り高き米国
の復活を掲げて、今後の動向がが注目されま
す。
25日には大関稀勢の里が19年ぶりに日本

出身横綱が誕生することになりました。中学
卒業後15才で入門、新入から73場所での昇
進。本人曰く「天才は生まれ持ったものだか
ら、努して努力で天才に勝つ」を実践した腸
物です。
幸之助の日々の言葉に「努力に努力を重ね
それでもなお新たな努力の道はないかと探し
たい」とあります。彼は稽古だけではなく合
気道を習い、下半身を強化したり、栄養管理
をして体幹を鍛えるなどの努力もしてまし
た。久々の日本出身横綱に素直に喜び応援し
たい。

西田俊太郎幹事
◎特記事項なし

◎SAA出席委員会　　 須田羊子委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　荒井静雄委員
・小菅茂雄君　雪の中例会出席ありがとうご
ざいます。西田幹事の卓話宜しくお願いし

ます。
・桑原　裕君　郡隆之先生が２月20日のア
セアンのフォーラムで２年前遠隔医療をバ
ングラディシュと日本で行った体験を講演
すると聞きました。この技術を話す機会が
世界から増えてきたので、英語に磨きをか
けなくてはと言っていました。

・ニコニコ一週間　今日も寒いですね。体調
に気を付けましょう。
金井正樹君　　小林賢一君　　阿形登氏君
松野正一君　　吉野　登君　　水石清治君
宮内明彦君　　小暮正人君　　荒井静雄君
宮澤孝幸君　　関　真一君　西田俊太郎君
櫛渕光彦君　　今井幸吉君　須田羊子さん
桑原敏彦君　　南雲達也君　　天野純一君
武田　寛君　　久保郁弥君　　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　松野正一委員長
小菅茂雄君　　今井幸吉君　　松野正一君
保坂充勇君　　綿貫利彦君　　金井正樹君
阿形登氏君　　宮澤孝幸君　　宮内明彦君
金井俊介君　　吉野　登君　山田龍之介君
桑原　滋君　　小暮正人君　西田俊太郎君
水石清治君　　春日政志君　　櫛渕光彦君　
武田　寛君　　天野純一君　須田羊子さん

◎次年度委員長について　宮内明彦エレクト
クラブ会員組織強化・会員増強親睦活動委

員長　須田羊子／情報史料分類選考委員長
春日政志／クラブ管理運営・SAA出席委員
長　桑原伸一郎／クラブ奉仕委員長　今井幸
吉／ニコニコ委員長　吉野　登／プログラム
委員長　山田龍之介／クラブ広報IT 木下
康彦／奉仕プロジェクト・社会奉仕委員長
金子秀行／職業奉仕委員長　持谷明宏／国際
奉仕委員長　津久井功／ローターアクト委員
長　山宮敏夫／インターアクト委員長　小林
賢一／ロータリー財団委員長　水石清治／米
山記念奨学委員長　深津卓也／研修特別委員
長　松野正一／未来の夢計画特別委員長　関
真一／長期戦略特別委員長　保坂充勇
◎財団表彰
25,000ドル基金寄附　　 横山公一君
ポールハリスフェロー①　　　久保郁弥君

◎米山記念奨学会表彰、米山功労賞
13回目　横山公一君 11回目　宮澤孝幸君
４回目　山田龍之介君　３回目　関真一君
１回目　金井正樹君　１回目　南雲達也君
１回目　西田俊太郎君
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会長の時間

委員会報告
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会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

71名 32名 ６名 55.88 ％


